

Un año de impulso para Málaga

FRANCISCO DE LA TORRE ALCALDE DE MÁLAGA

CUANDO se cumple el primer año de la constitución del Ayuntamiento es momento de realizar algunas reflexiones sobre el trabajo desarrollado, de manera que sirvan como análisis interno para evaluar las actuaciones y como comunicación externa, para hacer partícipes a los malagueños de esta ilusión colectiva que representa asistir a los cambios de la ciudad.

El II Plan Estratégico de Málaga, base de las actuaciones del Gobierno municipal, señala claramente cuáles son los objetivos de desarrollo de Málaga, que la presenta como una metrópoli que mira al mar; como la ciudad de Picasso, cultural y atractiva; una ciudad de vanguardia en la nueva sociedad del conocimiento; y como una ciudad renovada, para sus ciudadanos y para sus habitantes.

Guiado por estos grandes objetivos, ya desde el primer momento aplicamos una novedosa reestructuración del modelo de gobierno municipal –en sintonía con la Ley de Modernización de los gobiernos locales–, reforzando la gestión mediante la creación de nueve importantes áreas de gobierno, en las que quedan especialmente fortalecidos aspectos básicos y principales como la movilidad urbana, la sostenibilidad, la economía y el empleo, cultura y juventud, y vivienda y asuntos sociales, que junto a la creación de las concejalías de accesibilidad universal, parques empresariales e industriales y de nuevas tecnologías, marcan claramente la apuesta del Ayuntamiento de Málaga y de su alcalde por un desarrollo coherente de la ciudad.

Las líneas principales de nuestro proyecto tienen un objetivo común y es la ocupación por las personas. Desde la administración local buscamos hacer compatibles los intereses de cada uno con el interés general de todos los ciudadanos.

Este magnífico programa lo estamos sacando adelante con el diálogo y la cooperación de todas las administraciones públicas.

En nuestras primeras actuaciones de gobierno hemos reunido en un documento 50 proyectos en consonancia con el Programa Operativo de la Junta de Andalucía, y con la participación que el nivel local debe tener en la participación y gestión de los fondos Feder, ya que estoy convencido de que somos precisamente los ayuntamientos los que podemos aportar las mejores soluciones para nuestro territorio.

Pero no renunciamos a demandar de la Junta de Andalucía la descentralización de sus competencias heredadas del gobierno central y su transferencia con financiación a los gobiernos locales, ya que la asunción de competencias impropias de atención a las demandas ciudadanas suponen un gasto extraordinario para los ayuntamientos cercano al 30 por ciento.

Durante este año, estamos gestionando 4.000 viviendas de protección oficial, de las que hemos entregado 353, tenemos 1.800 en construcción, y otras 1.700 en proceso de adjudicación y redacción.

La Gerencia Municipal de Urbanismo ha adjudicado en el primer año de legislatura obras por valor de 40 millones de euros y ha aprobado 29 proyectos para ejecución de equipamientos sociales, culturales, deportivos y de seguridad en los barrios de la ciudad.

Nuestra apuesta electoral por Málaga oeste se ha concretado en el inicio de las obras de rehabilitación de Tabacalera como sede administrativa, social y cultural de primer orden; hemos cerrado con el gobierno central la finalización del paseo marítimo; tenemos en marcha la redacción de los proyectos para la centralidad del nuevo eje avenida-parque sobre las vías soterradas del tren; y estamos a punto de inaugurar el centro acuático de Málaga junto al palacio de deportes y el estadio de atletismo.

En la Málaga de los ciudadanos es fundamental el apoyo al Plan de Accesibilidad Universal, con la creación de una concejalía específica, desde la que se han desarrollado numerosas iniciativas como la creación del Premio Málaga Más Accesible, la puesta en servicio de nuevas licencias de eurotaxi, la creación de una reserva de VPO para personas con discapacidad, y adaptadores en autobuses para su utilización por personas con visibilidad reducida. Hemos continuado la política de movilidad, entre las que destacan la fuerte apuesta por la renovación de la flota de autobuses de EMT, dotados de nuevos sistemas tecnológicos que hacen más fácil la utilización por los ciudadanos y que es hoy ejemplo nacional de gestión eficaz.

En el aspecto cultural, resalta el acuerdo para albergar en el Palacio de Villalón el Museo Colección de Arte Carmen Thyssen Bornemisza, el desarrollo de la última fase de la rehabilitación del edificio del antiguo teatro Echeagaray para complementar el teatro Cervantes, la

ampliación de la Casa Natal-Fundación Pablo Ruiz Picasso, con un ambicioso proyecto que mejorará el entorno de la plaza de la Merced; el impulso al nuevo auditorio, y la definición de un nuevo museo de Arte, Diseño y Arquitectura; y la ampliación del Centro de Arte Contemporáneo con el proyecto de Moneo. Todo ello con el horizonte de afianzar la oferta cultural de Málaga y nuestra candidatura como Capital Europea de la Cultura en 2016.

El apoyo a la labor de las empresas del Parque Tecnológico, expresado con una visita especial al PTA, ha sido en este primer año una de las prioridades de la acción del equipo de Gobierno, que se demuestran en los proyectos de despliegue de la televisión digital terrestre y de Málaga WiFi, junto a las acciones como sede de eventos nacionales e internacionales, como ha sido el cuarto encuentro de Málaga Valley o la reunión mundial de radio frecuencia y las distintas colaboraciones para la promoción de la Málaga Tecnológica.

Pero Málaga no puede construir su futuro de espaldas al mar. El proyecto del Puerto deportivo de El Morlaco; el equipamiento de las playas con nuevos y mejores espacios para el ocio y el deporte; la ampliación del paseo marítimo; y nuestra colaboración con la Autoridad Portuaria para acercar el puerto a los ciudadanos, han sido actuaciones concretas de este año mirando al mar.

Junto a esta intensa actividad, hemos mantenido una colaboración leal con el resto de las administraciones para sacar adelante los grandes proyectos de ciudad en marcha, poniendo los intereses de Málaga por encima de visiones centralistas alejadas del ciudadano.

En definitiva, estamos cumpliendo escrupulosamente el programa con el que me presenté a renovar la confianza de los ciudadanos, no por el mero objetivo de un cumplimiento exhaustivo, sino porque siento el compromiso de atender las demandas ciudadanas, mejorar día a día nuestra ciudad, para hacerla más habitable, incluirla en los grandes itinerarios culturales, avanzar en su consolidación tecnológica. Este primer año ha sido fascinante en el trabajo, pero sólo es el principio de una transformación que paulatinamente está acercándonos a la ciudad genial que todos pretendemos. En suma, estamos construyendo entre todos la Málaga del Futuro.